

El Centurión Creyente (Mateo 8:5-13).

INTRODUCCIÓN

Este Centurión, por la nobleza de sus sentimientos, es digo compañero del que presencié la muerte de Jesús (Mateo 27:54), de Cornelio, (Actos 10) y de Julio (Actos 27:1-³4), el cual siempre trató humanamente a Pablo.

También es digno, por su admirable fe, de compararse con la sirofenicia (Mateo 5:28). La fe de estos gentiles forman un marcado contraste con la incredulidad de los judíos, especialmente los de Nazaret (Marcos 6:6).

En el Centurión de Capernaum encontramos cuatro cosas grandes.

I- Un Gran Amor (Lucas 7:5).

1. Un romano que ama a los judíos. Hé aquí un hecho maravilloso.

Ama la nación y la religión del pueblo hebreo. Se ha encontrado unas ruinas de una sinagoga de Capernaum, y algunos suponen que se trata de las ruinas de la sinagoga que fué visitada por el Centurión. Los judíos parecían este amor rogando por él y elogiándolo. (Lucas 7:3-5).

2. Un amo que ama a su esclavo. Este hecho es más maravilloso que el primero.

(1) Los antiguos y los esclavos. Los consideraban como cosas, no como personas.

Aristóteles decía: "El niño tiene una voluntad imperfecta; la mujer la tiene subordinada; el esclavo está absolutamente privado de ella."

Catón recomienda, en nombre de la economía: #Vende los bueyes que no puedan ser utilizados; vende tus terneras, tus corderos, tu lana, tus cueros, tus arados viejos, tu esclavo viejo, o tu esclavo enfermo, y todo

lo que no te sirva."

Samuel Smiles nos dice en "El Deber": "Los esclavos enfermos o inválidos eran llevados a la isla Esculápices, en el Tíber, donde se les hacía morir de enfermedad o de hambre.

Escribe Jun F. Hurst, en su "Historia de la Iglesia Cristiana": "Cuando moría asesinado un caballero y no podía encontrar al criminal, se daba por supuesto que éste era algún esclavo, y a fin de que no se quedara sin castigo, se mandaba a ejecutar a todos los esclavos de la casa con sus mujeres y sus hijos. Tácito refiere que cuando se asesinó a Pédrito (segundo), fueron condenados a pena capital a cuatrocientos esclavos inocentes.

(2) Simpatía del Centurión hacia su esclavo.

Usa todos los medios posibles por salvar el enfermo, acudiendo a Jesús y utilizando la influencia de las autoridades de la ciudad.

Aquí tenemos un buen ejemplo de como deben ser las relaciones entre ricos y pobres, principales y empleados, señores y criados. Léase Efesios 6:9 y Colosenses 4:1.

II- Una Gran Humildad.

Se siente indigno I. Se siente indigno (Mateo 8:8).

Nótese el contraste entre el concepto que de él tienen los judíos: "es digno", y el que él tiene de sí mismo: "no soy digno" (Lucas 7:4).

Todos nos sentimos indignos pecadores en la presencia de Dios y de su Hijo Jesucristo, aunque el mundo nos llame buenos, virtuosos, santos. Ejemplos: Isasías, Pedro y Pablo.

21. Valor de la humildad.

(1) La humildad es la base de la grandeza. San Agustín dijo: "Queréis ser grandes? Pues principiad entonces por ser pequeños". John Ruskin escribió: "Yo creo que la mejor prueba de un hombre verdaderamente grande es la humildad". Véase lo que dice Jesús en Lucas 18:14 y en Mateo 20:27.

(2) Es un elemento esencial de la religión.

Alguien ha escrito: "Cuál es la primera cosa en la religión? La humildad. Y la segunda? La humildad. Y la tercera? La humildad también".

(3) La humildad nos acerca a Dios. El orgullo nos separa de Él y de los hombres, mientras la humildad nos acerca a los hombres y a Él. Ejemplo: El fariseo y el publicano de la parábola.

III- Una Gran Fe.

I. El Centurión confía completamente en el poder de Jesús. "Dí tan solo una palabra, y mi criado será sano". (8).

"Compara el poder de Jesús sobre las enfermedades con el que Él tiene sobre sus soldados" (9).

Ejemplos sobre la disciplina militar. El centinela de Pompeya y el general citado que ordenó a uno de sus soldados arrojarse desde las almenas del castillo. "Tengo quinientos soldados como ése dispuestos a morir a mis órdenes".....

Ejemplo de la indisciplina cristiana. Escribe Hall: "Ojalá que yo pudiera servir así a mi Señor Celestial. ¡Ay, cada uno de sus mandamientos dice: "Haz ésto, y yo no lo hago;" cada uno de sus prohibiciones dice: "No hagas esto", y yo lo hago. Él dice: "Salva el mundo", y yo me meto en el mundo; Él dice: "Ven a mi", y yo huyo de Él".

2. Su fe produce una profunda impresión en Jesús (10).

Se maravilla. En dos ocasiones Jesús se maravilló: en Capernaum, de la fe de un gentil y en Nazaret de la incredulidad de los Judíos (Marcos 6:6).

Confiesa que la fe del Centurión es superior a la de los judíos.

3. Es una fe modelo.

(1) Porque va unida a las obras. La fe y las obras son tan inseparables como la semilla y el fruto.

(2) Porque la pone en Jesús y no en los hombres, ni en sus méritos personales.

4
LVV- Una Gran Recompensa.

1. Con palabras (Mateo 8:10-11). Jesús elogia también la humildad del publicano, la fe de la sirofenicia, el amor de María y la vida de Juan el Bautista.

2. Con actos (153). La curación del siervo fue inmediata y completa.

No hay un acto de fe que Cristo no haya recompensando abundantemente.